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Е сть	два	способа	сделать	точное	обобще-
ние	 мероприятия	 такого	 масштаба,	 как	

NAB.	Наиболее	очевидным	является	обход	вы-
ставочных	павильонов	и	обзор	представленных	
на	ней	новых	технологий.	Менее	очевидно,	но	
куда	 более	 эффективно	 –	 сосредоточиться	 на	
конференции,	 представляющей	 собой	 форум	
действующих	 вещателей,	 а	 также	 разработчи-
ков	аппаратных	и	программных	средств.

Искусственный	 интеллект	 стал	 предметом	
продвижения	для	многих	участников	NAB	в	ны-
нешнем	 году,	 но	 можно	 ли	 это	 считать	 чем-то	
более	 существенным,	 чем	 просто	 шум?	 Йохан	
Вонкс	 (Johan	Vounckx)	из	EVS	на	конференции	
сделал	 эту	 тему	 главной	 в	 своей	 презентации	
«Как	 искусственный	 интеллект	 может	 поднять	

производительность	 в	 вещательной	 индустрии	
на	 новый	 уровень»	 (How	AI	will	 take	 productivity	
in	 the	broadcast	 industry	 to	 the	next	 level):	«Про-
изводители в масштабе всей индустрии ищут 
способы повышения эффективности создания 
контента. Автоматизация интенсивно при-
менялась во многих отраслях для повышения 
производительности. Например, технологии 
распознавания образов использовались в те-
чение десятилетий для визуальной проверки 
производственных процессов. Искусственный 
интеллект гораздо эффективнее, чем авто-
матизация, позволит воспроизвести присущий 
человеку художественный стиль и способ-
ность находить выход в непредвиденных об-
стоятельствах. Компания EVS разработала 
систему на базе искусственного интеллекта, 
формирующую в реальном масштабе времени 
связи между ракурсом камеры и 2D-изображе-
нием игрового поля, что дает возможность 
добавлять графику к реальному изображению, 
делая это под правильным ракурсом. Ней-
тральный сетевой подход позволяет вычис-
лить, как должна выглядеть 2D-версия поля 
при съемке той или иной камерой на стадионе. 
Затем, используя связь между реальным изо- 
бражением и графикой, элементы добавляют-
ся в результирующее видео автоматически».

IP-альтернативы	 традиционному	 внестудий-
ному	 вещанию	 очертили	 Клаус	 Вебер	 (Klaus	
Weber,	GVG,	Бреда,	Нидерланды)	и	его	 коллеги	
в	 презентации	 «Прямая	 домашняя	 трансляция	
2.0»	 (Live	 At-Home	 Production	 2.0):	 «В рамках 

обычных трансляций с помощью ПТС огромное 
количество дорогостоящего оборудования по-
чти постоянно находится в дороге и только в 
течение очень ограниченного времени использу-
ется по назначению. При этом еще и многочис-
ленные съемочные группы должны следовать 
за оборудованием туда же, куда перемещает-
ся оно. Имея возможность держать основную 
часть аппаратуры и штата специалистов в 
штаб-квартире, отправляя при этом минимум 
техники и сотрудников на место съемки, можно 
гораздо более эффективно создавать высоко-
качественный контент. Пользователи протя-
женных IP-каналов связи должны учитывать эф-
фект задержки в управлении при динамическом 
дистанционном управлении микшером во время 
выдачи материала в эфир. Задержка, вносимая 
сетевой инфраструктурой, будет напрямую 
влиять на время реакции микшера. Для получе-
ния наилучших результатов и гарантированной 
производительности нужно использовать част-
ные/арендованные IP-подключения, обеспечива-
ющие фиксированные коммутацию и задержку».

Благодаря	 NHK,	 пропагандирующей	 8K	 в	
преддверии	 летней	 Олимпиады	 2020	 года	 в	
Токио,	год	2018	можно	было	бы	вполне	считать	
годом	8K,	а	саму	тему	8K	–	одной	из	основных	
на	 NAB	 2018.	 Но	 фактически	 внимание	 было	
больше	сосредоточено	на	том,	чтобы	мотивиро-
вать	вещателей	на	инвестирование	в	4K.	Среди	
производителей	 камер,	 бросающих	взгляды	 за	
пределы	4K,	были	Ikegami	со	своей	портативной	
8K-камерой	SHK-810	и	Sony,	которая	описывает	
свою	Venice	на	базе	6K-сенсора	36×24	мм	как	не	
привязанную	к	формату	кадра.

Отражения NAB 2018
Дэвид Керк, британский корреспондент Mediavision

 
Есть события, дающие пищу для 
размышлений на недели и даже месяцы 
вперед. Выставка NAB, несомненно, одно из 
таких событий. Поэтому всегда интересно 
взглянуть на нее не только своими глазами, 
но и узнать мнение других специалистов, 
особенно если эти специалисты обладают 
острым зрением, отлично ориентируются в 
технологиях и способны взглянуть на вещи 
под нестандартным, оригинальным углом. 
Именно таким является Дэвид Керк – давний 
автор и друг журнала Mediavision. Ниже он 
делится впечатлениями о том, что бросилось 
ему в глаза в первую очередь.

От редакции. 

Пример конфигурации дистанционно управляемой IP-системы для внестудийного вещания из презентации Клауса Вебера
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Такуйа	Йошида	(Takuya	Yoshida)	и	его	коллеги	
в	своей	презентации	«Гибридная	ПТС	12G-SDI/IP 
для	прямых	8K-трансляций»	(A	12G-SDI/IP	Hybrid	
OB	Van	 for	8K	Live	Production)	 сделали	такое	 за-
ключение	об	аспектах	перехода	NHK	на	вещание	
в	формате	8K:	«В наших традиционных ПТС фор-
мата 8K мы представили двойную архитектуру 
как базовую видеоинфраструктуру, в которой 
основной интерфейс состоит из восьми сгруп-
пированных каналов 3G-SDI. Чтобы удовлетво-
рить растущую потребность в съемке 8K-про-
грамм, мы решили разработать третью ПТС 8K 
на основе гибридной системы 12G-SDI/IP. 8K-ре-
кордер/плеер, поддерживающий формат 422, 
был разработан компанией Panasonic. Он позво-
ляет записывать поток 8K, подаваемый через 
счетверенный вход 12G-SDI в режиме реального 
времени, на четыре высокоскоростные карты 
памяти Express P2, а дополнительные данные 
proxy – на карту памяти micro P2. Используя кар-
ты Express P2 емкостью 512 ГБ, можно записать 
8K-видео хронометражем 65 мин. Рекордер/пле-
ер оснащен двумя слотами для карт памяти, а 
новая функция горячей замены карт позволяет 
вести запись и воспроизведение в течение дли-
тельного времени».

Новый Leader LV5600 считается первым в мире прибором,  
по-настоящему пригодным для контроля и измерений параметров 
в гибридных вещательных инфраструктурах SDI-IP

Новейшая ПТС 8K компании NHK,  
созданная на базе гибридной технологии 12G-SDI/IP

Ikegami демонстрирует свою портативную 
вещательную 8K-камеру SHK-810

Интернет-вещание
Если	 попытаться	 найти	 наиболее	

«громкий»	и	важный	посыл	с	NAB,	то	он	ка-
сается	 растущей	 важности	 интернет-ве-
щания,	 которое	особенно	актуально	для	
телевизионных	 каналов,	 обращающихся	
к	 глобальной	 аудитории,	 сегментиро-
ванной	 по	 тем	 или	 иным	 тематическим	
интересам.	 Интернет	 в	 течение	 долгого	
времени	 был	 популярной	 и	 успешной	
средой	 для	 дополнительных	 каналов,	
производимых	известными	наземными	и	
спутниковыми	 вещателями	 и	 выполняю-
щих	роль	некоего	«соуса»	для	основного	
вещательного	 «блюда».	 Впечатляющий	
успех	 компаний,	 работающих	 в	 общем	
секторе	 развлечений,	 является	 доказа-
тельством	того,	что	Интернет	стал	отлич-
ной	 надежной	 средой	 для	 тематических	
каналов,	финансируемых	по	подписке,	за	
счет	прямого	размещения	рекламы,	спон-
сорства	 или	 благодаря	 всем	 трем	 этим	
компонентам.	 Вещание	 теперь	 действи-
тельно	может	обратиться	к	вертикальным	
рынкам,	будь	то	какой-то	отдельный	реги-
он	или	особая	тема.
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Лучшие партнеры Dolby в России

НОВОСТИ

17 мая 2018 года киноконцерн «Мос-
фильм» принимал участников и гостей цере-
монии награждения лучших партнеров Dolby 
в России по итогам 2017 года. Мероприятие 
прошло в студии перезаписи «Мосфильма» –  
одной из самых больших в мире из работаю-
щих в формате Dolby Atmos. В мероприятии 
приняли участие известные кинематографи-
сты, работники телевидения, сферы звукозапи-
си, а также представители сетей кинотеатров и 
производители оборудования.

Киноконцерн «Мосфильм» представлял его 
генеральный директор, народный артист России 
Карен Шахназаров, а от компании Dolby участие в 
церемонии приняли вице-президент Dolby Хавьер 
Фонсилла, директор по продажам кинооборудова-
ния Dolby в Европе, Ближнем Востоке, Африке и 
Индии Фриц Дайнингер, генеральный директор 
Dolby в России и СНГ Алексей Угринович и другие 
сотрудники. Кроме того, все собравшиеся вырази-
ли признательность «Мосфильму» за возможность 
не только собраться и отметить лучших партнеров 
Dolby, но и посмотреть отрывки из кинофильмов 
со звуком в формате Dolby Atmos, чтобы лишний 
раз оценить качество звука и насладиться им. Тех-
ническую сторону этой презентации, разумеется, 
обеспечивали специалисты киноконцерна.

Началось мероприятие с демонстрации 
фрагментов кинофильмов, звуковое сопро-
вождение которых сделано в формате Atmos. 

Это такие фильмы, например, как зарубежные 
«Оно» и «Темные времена», а также российские 
«Анна Каренина. История Вронского» и еще 
один, не вышедший на большой экран и нахо-
дящийся в стадии завершения.

Затем состоялось награждение. Первым на 
импровизированную сцену пригласили Каре-
на Шахназарова, которому вручили сразу две 
награды. Первую он получил как генеральный 
директор «Мосфильма» за широкое внедрение 
в киноконцерне технологий Dolby, а вторую – 
как режиссер фильма «Анна Каренина. История 
Вронского», при создании которого применялся 
звуковой формат Dolby Atmos.

Далее последовало награждение предста-
вителей других компаний: Okko (крупнейший 
легальный российский онлайн-кинотеатр), сети 
кинотеатров «Киномакс», LG Electronics, Sony, 
продюсерского центра «Синема Продакшн», Asia 
Cinema (компания по оснащению кинозалов про-
фессиональным оборудованием), производителя 
абонентских ТВ-приставок Infomir, A&T Trade 
и MMS-Cinema, кинотеатра «Горизонт», кино-
компании СTB, CineLab и SoundMix. Кроме того, 
дипломы получили некоторые специалисты, не-
посредственно вовлеченные в процесс кинопро-
изводства и применявшие формат Dolby Atmos на 
картинах, которые создавали.

Завершилось мероприятие неформальным 
общением во время фуршета.

Генеральный директор киноконцерна «Мосфильм» 
Карен Шахназаров
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